

Réemploi / Économie circulaire  
**1<sup>ère</sup> édition de l'événement multisectoriel "Tous pour le réemploi"**

Mardi 30 janvier 2024 – de 14h à 18h  
Siège de SMABTP - 8 rue Louis Armand 75015 Paris

« [Tous pour le réemploi](#) » a vocation à rassembler les acteurs du réemploi, tous secteurs d'activité confondus - mode, BTP, mobilité, alimentaire, édition, industrie, électroménager, etc. -, pour fédérer, mettre en lumière les bonnes pratiques et renforcer la collaboration au sein de l'écosystème, en faveur d'une économie plus responsable.

Organisé par StockPro, plateforme de réemploi de matériaux neufs de construction, avec le soutien du collectif EC2027 et de la Fédération de la mode circulaire, et en partenariat avec YURI&NEIL, Sika, Schneider Electric, Sonepar et SMABTP, cet événement accueillera des [intervenants](#) et participants aux profils variés et issus de tous types de structures - de l'association à l'entreprise conventionnelle - ; tous animés par la volonté d'enrichir leurs connaissances, de partager, de débattre, d'explorer des méthodes novatrices, mais aussi de développer leur réseau.

Tables rondes et keynote se succéderont au cours de cette demi-journée qui sera animée par Camille Colbus, consultante indépendante en économie circulaire et membre du Collectif Encore.

### Réfléchir, Réagir, Réinventer demain

Convaincue que le réemploi n'aura un impact écologique conséquent qu'à la condition qu'il soit porté **collégalement**, et dans la lignée de la **publication de son Livre Blanc « Le réemploi dans le BTP, pilier de l'économie circulaire »**, StockPro, en tant qu'acteur expert du réemploi, a souhaité **rassembler cet écosystème autour d'un événement aussi fédérateur que multisectoriel**.

*"Nous avons la conviction profonde que la transformation vers une économie plus circulaire ne peut s'opérer qu'en rassemblant toutes les forces vives, des associations aux entreprises, et de tous les secteurs, pour créer ensemble un mouvement qui favorise de nouvelles initiatives et renforce la coopération. Nous tous, acteurs du réemploi, sommes soumis aux mêmes enjeux, contraintes et problématiques (complexité logistique, label, TVA, assurance ou encore législation...). C'est la richesse, la pluralité et la complémentarité des solutions apportées dans différents secteurs qui permettront d'assurer une transition écologique pérenne",* déclare Romain de Garsignies, CEO et co-fondateur de StockPro.

« [Tous pour le réemploi](#) » a donc été pensé pour répondre à trois enjeux :

- **Démocratiser** la thématique du réemploi en favorisant le partage de bonnes pratiques et donner envie d'agir.
- **Fédérer** les acteurs majeurs du réemploi et établir un dialogue autour des défis et perspectives partagés dans le domaine de l'économie circulaire et du réemploi
- **Initier** des collaborations et renforcer la coopération entre les acteurs du réemploi.

*« En concevant « Tous pour le réemploi », notre volonté n'était pas de créer une fédération d'acteurs qui serait formelle et structurée, mais plutôt de créer une communauté et d'initier un mouvement collectif appelé à perdurer, de partage, d'entraide, pouvant donner naissance à terme à des collaborations qui n'auraient pu avoir lieu sans ces rencontres physiques »,* complète Stéphane Renou, co-fondateur de StockPro.

Au cours de cette demi-journée, les participants pourront assister à **un keynote interactif** animé par Geoffroy Bragadir, co-fondateur de Ring Capital, sur le thème **“Comment la finance peut-elle soutenir le réemploi ?”**, ainsi qu’à **trois tables-rondes**, dans le cadre desquelles interviendront [des acteurs du réemploi sélectionnés pour leur expertise](#) et identifiés grâce au soutien du collectif EC2027 et de la Fédération de la mode circulaire :

- **[RÉFLÉCHIR] “Le réemploi en France : où en est-on ?”**, en présence d’Emmanuelle Ledoux, directrice générale de l’Institut National de l’Économie Circulaire, de Guillaume Herisson, co-Directeur Général du Groupe Ares (Association pour la Réinsertion Economique et Sociale), de Pierre-Emmanuel Saint-Esprit, Directeur Économie Circulaire de Manutan & Président d’EC2027, et de Maxime Delavallée, co-fondateur de CrushON & Président de la Fédération de la mode circulaire ;
- **[RÉAGIR] “Un nouveau mode de consommation : quels impacts ?”**, en présence de Claire Bretton, co-fondatrice & CEO d’Underdog, de Laetitia Vasseur, co-fondatrice et directrice de HOP, et de Bénédicte Barbry-Feltz, directrice Relations Extérieures, Affaires Publiques et Développement Durable chez Mobivia ;
- **[RÉINVENTER DEMAIN] “Vers une pérennisation du modèle : quels enjeux ?”**, en présence de Joanna Ferriere, directrice de Cyneo, de Celia Rennesson, co-fondatrice & directrice du Réseau Vrac et Réemploi & Administratrice de la Fédération RCube, de Stéphane Popescu, co-fondateur et CEO de COSE361, et de Christophe Marquet, Animateur national Réemploi et Réparation à l’ADEME.

**Ces différentes interventions aborderont donc aussi bien les aspects pratiques et techniques que les implications économiques, sociales et environnementales liées au réemploi.** L’évènement sera également l’occasion de souligner **l’importance de l’innovation dans le réemploi** et d’en démontrer **l’impact positif sur l’environnement**, en parfaite synergie avec les efforts nationaux de réduction des déchets et de préservation des ressources naturelles.

Cette démarche s’inscrit parfaitement **dans l’esprit de la loi anti-gaspillage pour une économie circulaire (AGEC) ainsi que des orientations de l’Agence de la transition écologique (ADEME).** En effet, la loi AGECE, promulguée en France, vise à lutter contre le gaspillage et à œuvrer pour l’économie circulaire, notamment à travers la valorisation du réemploi et la réduction des déchets. De son côté, l’ADEME, en tant qu’organe gouvernemental, soutient les initiatives qui promeuvent la transition vers une économie plus verte et la mise en œuvre de pratiques durables.

Enfin, il est à noter que **l’organisation de « Tous pour le réemploi » est volontairement respectueuse d’une certaine sobriété.** Sur le plan budgétaire d’une part, les intervenants n’étant pas rémunérés, et les collaborateurs StockPro étant intégrés à tous les niveaux pour limiter les coûts (accueil, service, organisation, régie...). **Cinq partenaires (YURI&NEIL, Sika, Schneider Electric, Sonepar et SMABTP), entreprises engagées sur la thématique du réemploi, ont contribué financièrement au montage du projet.** Les équipes ont aussi choisi de ne pas offrir de goodies aux participants et de faire appel aux services du traiteur Virginie’s, qui traduit son engagement en utilisant des produits bio et sourcés localement.

#### **À propos de StockPro**

Co-fondée en 2018 par Romain de Garsignies et Stéphane Renou, StockPro est la première plateforme de réemploi de matériaux neufs de construction en France, qui propose des services digitaux aux acteurs de la filière, quelle que soit leur taille. Composée d’une équipe de 35 talents, l’entreprise est désormais présente dans 3 pays (France, Pays-Bas et Belgique) et labellisée par la Fondation Solar Impulse et le Ministère de la Transition Écologique (Greentech Innovation). Depuis sa création, StockPro s’est donné pour **mission de supprimer le gaspillage de matériaux neufs dans le secteur du BTP.**

Pour plus d’informations : <http://www.stock-pro.fr>

